

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Les bords du Rhin en poche

Conty, Henry Alexis

Bruxelles, 1864

De Nancy a Strasbourg

[urn:nbn:de:bsz:31-124961](#)

orné de gazons, de fleurs et de massifs, où vous entendrez, l'été, d'excellente musique militaire.

En dehors de ces monuments, la ville de Nancy possède un collège impérial et une école Forestière, la seule qui existe en France, une école secondaire de médecine, un observatoire, une école des Sourds-Muets, une société impériale des sciences, lettres et arts, et un jardin botanique.

Quant à son commerce, nous parlerons de ses ateliers de broderies, de ses fabriques de draps et de ses produits chimiques.

Nancy est la patrie du général *Drouot*, du peintre *Callot* et de madame *de Graffigny*, auteur des *Lettres péruviennes*.

NOTA. — Les voyageurs qui ne partiront pas de Nancy dans l'après-midi, pourront terminer leur journée en faisant, au faubourg Saint-Pierre, une excursion à l'église de Bon-Secours célèbre par les mausolées du roi Stanislas et de son épouse.

DE NANCY A STRASBOURG

Lunéville. — Ville de l'ancienne Lorraine, chef-lieu d'arrondissement du département de la Meurthe, à 386 kilomètres de Paris. Population : 15,600 habitants.

L'ancien château des ducs de Lorraine, que Louis XIV fit raser en 1678, est devenu aujourd'hui un quartier de cavalerie.

Le palais qu'y fit construire Léopold I^{er}, et dont il fit sa résidence en 1702, fut augmenté ensuite par le roi Stanislas Leckzinski, devenu duc de Lorraine, qui y tenait sa cour. C'est après la mort de ce dernier que Lunéville fut réunie à la France.

C'est dans cette ville que fut signé le fameux traité dit de Lunéville, le 9 février 1801, qui, notamment, donna à la France le Rhin pour limite.

On remarque : 1^e l'église Saint-Jacques, datant du onzième siècle; 2^e la nouvelle église dédiée à saint Maur (1854).

On devra visiter la vaste caserne de l'Orangerie, le manège couvert, le Champ de Mars dont l'étendue est de 200 hectares, et la charmante promenade du Bosquet.

Commerce important de faïencerie, draps, gants, broderies, etc.

Lunéville est la patrie du charmant poète Boufflers et de l'acteur Monvel.

Sarrebourg. — Ancienne ville romaine rebâtie en 1463, chef-lieu d'arrondissement du département de la Meurthe, sur la Sarre, à 452 kilomètres de Paris. Population : 5,000 habitants. Filatures et moulins nombreux. Immenses magasins et boulangeries pour l'alimentation de la troupe.

Après avoir été la propriété des évêques de Metz, elle appartient ensuite aux ducs de Lorraine en 1464, et à la France en 1661.

En dépassant Sarrebourg, le chemin de fer traverse la chaîne des Vosges et franchit le tunnel de *Hommarting* dont l'étendue est de 2,678 mètres.

Saverne. — Petite ville, chef-lieu d'arrondissement du département du Bas-Rhin, sur la Zorn et le canal de la Marne, à 485 kilomètres de Paris, population 5,400 habitants.

Saverne touche à un défilé conduisant de la Lorraine en Alsace, et où Louis XIV a fait établir un chemin magnifique.

Le vieux château, ancien château épiscopal, est aujourd'hui un asile ouvert aux veuves des fonctionnaires et filles d'officiers décédés de la Légion d'honneur.

On trouve à Saverne un musée d'antiquités romaines.

De Saverne à Strasbourg, le chemin de fer met 45 minutes, et après avoir traversé les villages de *Steinbourg*, *Deltwiller*, *Hochfelden*, *Mommenheim*, *Brumath* et *Vendenheim*, arrive dans la vieille capitale de l'Alsace, c'est-à-dire à Strasbourg.





LA CATHÉDRALE DE STRASBOURG.